



**ESPACIO** Una misión en busca de vida en las lunas de Júpiter **P24**

**TEATRO** Vuelve a escena la obra de Ana Caro, ignorada en el Siglo de Oro **P32**



## Meloni asume poderes extraordinarios contra la inmigración

### Italia declara el estado de emergencia para agilizar las expulsiones

**DANIEL VERDÚ, Roma**  
El Gobierno italiano que dirige la ultraderechista Giorgia Meloni declaró ayer el estado de emergencia en todo el país para afrontar la cuestión migratoria. "Lo he-

mos decidido para dar respuestas más eficaces y rápidas a la gestión de los flujos", declaró la primera ministra. El objetivo del Ejecutivo es agilizar los procesos de identificación y expulsión de migrantes. El anuncio tiene también un mensaje de advertencia a Bruselas y a los demás países miembros ante una cuestión que Italia considera que no se está afrontando en común en la UE.

El estado de emergencia, según el ordenamiento legal italiano, permite derogar normas vigentes y puede declararse solo para afrontar con poderes extraordinarios una calamidad: de crisis humanitarias a fenómenos naturales. Se ha declarado en Italia 128 veces en los últimos 20 años. Normalmente, la medida de emergencia se ha utilizado para afrontar desastres como terremotos o inundaciones; la última vez fue por la pandemia de covid. El Gobierno lo justifica en la entrada de más de 28.000 inmigrantes en lo que va de año, la mayoría procedentes de Libia y Túnez, a pesar de que en 2015 las llegadas ascendieron a 200.000. **PÁGINA 2**

## Ferrovial pide al Gobierno que respete la decisión de sus accionistas

**RAMÓN MUÑOZ, Madrid**  
Ferrovial respondió ayer por escrito a la carta enviada el lunes por el secretario de Estado de Economía, quien aseguraba que no había motivos económicos para el traslado de su sede a Países Bajos. El consejero delegado de la constructora, Ignacio Madríguez, dijo que esas razones son "sobradas" y pidió al Ejecutivo que respete la decisión que tome mañana la junta de accionistas. **PÁGINA 40**

## Aragonès consultará su referéndum con 800 catalanes por sorteo

**CAMILO S. BAQUERO, Barcelona**  
Pere Aragonès, presidente de la Generalitat catalana, pretende consultar su plan para un referéndum de autodeterminación pactado con el Estado con 800 vecinos elegidos por sorteo, como parte de un proceso participativo. La propuesta se trasladará a final de año o principios de 2024 al Gobierno que haya entonces. **PÁGINA 17**

## Una ONG acepta 10 millones de un fondo vinculado a Juan Carlos I

### Una organización británica de ayuda a refugiados recibe una donación del 'trust' investigado por la Fiscalía del Supremo

**JOSÉ MARÍA IRUJO, Madrid**  
Una organización no gubernamental británica de ayuda a los refugiados políticos, el British Council Refugee, ha aceptado una donación de 16 millones de euros del fallecido historiador Joaquín Romero Maura, según una fuente oficial de la funda-

ción. De esa cifra, unos 10 millones proceden de JRM 2004 Trust, un opaco instrumento financiero creado en la isla de Jersey. Ese fondo fue investigado por la Fiscalía del Tribunal Supremo para determinar si el dinero era del rey emérito Juan Carlos I. La ONG sopesó durante más

de seis meses si aceptaba la donación, y ha tomado la decisión en vísperas de la visita del rey emérito a Londres para un almuerzo con Carlos III, antes de acudir a Sanxenxo. Romero Maura, fallecido en junio, viudo y sin hijos, era un hombre de confianza del ex jefe del Estado. **PÁGINA 19**



**EL GOBIERNO COMPRA TRES MILLONES DE DOSIS DE LA VACUNA ESPAÑOLA.** Pedro Sánchez visitó ayer los laboratorios de Hipra en Amer (Girona), donde se produce la vacuna para la covid Bimervax, que ya ha sido aprobada por la Agencia Europea de Medicamentos. / DAVID BORRAT (POOL) **PÁGINA 27**

Leer sin límites  
es saber comer  
allá donde estés



EL PAÍS

## El FMI prevé que la tasa de paro se estanque en el 12% hasta 2028

### La economía española crecerá más que la de la eurozona en 2023 y 2024

**MIGUEL JIMÉNEZ, Washington**  
España crecerá más que la eurozona este año y el siguiente. Romperá los récords de empleo, con 20,6 millones de cotizantes en 2024. Pero las previsiones del Fondo Monetario Internacional (FMI) dan también una de arena:

la institución reduce el crecimiento potencial de España, y apunta que la tasa de paro se estancará por encima del 12% al menos hasta 2028. El FMI, además, advierte de un aterrizaje forzoso de la economía global si las tensiones inflacionistas persisten. **PÁGINAS 38 Y 39**